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里约奥运前奏
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新华社巴塞罗那7月6日电 西
甲巴塞罗那队球星梅西6日被西班牙
法院判处21个月监禁，并和他的父亲
（梅西的经纪人）一起被罚款350万欧
元（约合2590万元人民币）。

不过根据西班牙法律的惯例，初

犯且非暴力犯罪、被判低于2年有期
徒刑的人有被判缓刑的可能，因此梅
西和他的父亲可能不会面临真正的牢
狱之灾。

法庭指控梅西和他的父亲涉嫌在
2007至2009年间，利用在伯利兹和

乌拉圭的公司隐瞒肖像权所得收入，
借此逃税416万欧元，这些收入来自
梅西与阿迪达斯、百事可乐等多家公
司签订的肖像权合同。

梅西曾于6月2日在西班牙法院
出庭受审。

梅西因逃税
被判21个月监禁

但有可能免于入狱服刑

2016年第7届儋州国际象棋特
级大师超霸赛7日将在儋州光村雪茄
风情小镇开赛，国家体育总局棋牌管
理中心副主任、国家队总教练叶江川
认为，连续举办了6届的超霸赛对提
升儋州知名度，带动国际象棋在儋州
的发展，起到了很好的作用。

叶江川表示，海南自然环境得天
独厚，适合举办大型益智类体育赛
事。他说：“脑力运动耗氧量很大，棋
手在比赛期间，大脑对氧气的需求很
大，海南自然条件非常优越，绿化、空
气质量排在全国前列，儋州森林覆盖
率在海南名列前茅，含氧量很高。棋
手在儋州比赛思路更清晰，可能会下
出更好的对局。儋州已经连续举办了
6届超霸赛，对此，叶江川说，超霸赛
的举办对儋州知名度的提升起到了较
大的作用。这项比赛在国际上已经有
了一定的影响力，国内外的特级大师
们大都知道，每年要在海南西部城市

儋州举办一场高水平的比赛。这项比
赛也推动了儋州国际象棋的普及，6
年来，儋州接触过国际象棋的爱好者
已达数万人。

叶江川认为，本届儋州超霸赛参
赛阵容堪称豪华，竞技水平已经达到
国际一流水准。这项比赛最初是国内
最高水平的比赛，前4届的参赛棋手
均来自国内。从第5届开始，组委会
邀请外国棋手参赛。本届请了4个外
国棋手，他们的水平很高，例如乌克兰
的伊万丘克是国际上非常著名的棋
手，匈牙利的列科从小就是公认的“国
际象棋神童”，印度的潘达拉·哈里克
利斯纳是亚洲数一数二的高手。在参
赛的国内棋手中，丁立人目前排名世
界第8。世界女子冠军，世界女子棋
手第一人侯逸凡也要和9位男棋手一
争高下。

本报记者 王黎刚
（本报海口7月6日讯）

体育总局棋牌管理中心
副主任叶江川：

儋州超霸赛
竞技水平国际一流

新华社里约热内卢 7 月 5 日
电 （记者姬烨）2016 年里约奥运
会 5 日迎来倒计时 30 天，奥组委
主席努兹曼在接受新华社记者采
访时表示，里约已做好准备创造
历史，他坚信里约将向全世界展
示，各大洲无论贫富，都可以举办
奥运会。

里约市长帕埃斯则表示，尽管
奥运会给里约带来很大变化，但来
里约的游客仍然不能把这里想象成
伦敦或者纽约。

当天，奥运城市博物馆揭幕，这
座位于里约城北、毗邻奥林匹克体
育场（奥运田径比赛地）的博物馆，
将以高科技互动的方式，让人们、
特别是学生更多了解奥林匹克的
知识。

在接受新华社记者采访时，
努兹曼表示：“再过一个月，全世

界伟大的运动员都将来到里约，
而里约已经做好准备创造历史。
里约奥运筹备过程经历了巴西政
治和经济的困难时刻，但我们始
终在交付（工程），从未还回‘钥
匙’。现在我们来到了竞赛的尾
声，我们的国家和城市会确保场
馆全部准备就绪。”

努兹曼坦言，眼下的巴西，与
2009年刚获得2016年奥运会举办
权时的欣欣向荣形成强烈反差。特
别是一年来，经济陷入萧条，政局出
现动荡。“当我们感觉到（这些问题）
时，我们就以一种不同的方式来办
奥运，而这也改变了未来奥运会的
举办方式。”

努兹曼还指出，里约在如此艰
难的环境下能够举办奥运会，证明
并非只有发达国家才能成为奥运会
东道主。“无论贫富，世界所有大洲
都可以举办奥运会。”

对于里约警察因被欠薪而抗议
示威的问题，努兹曼表示，随着联邦

政府紧急拨款的到位，里约州政府
将向警察支付拖欠的薪水。“我相信
奥运期间强有力的安保力量将保证
赛事不出问题。”

在揭幕仪式之前举行的发布会
上，里约市长帕埃斯向来自全球上
百名记者做了长达一个半小时的演
讲，介绍了举办奥运会给里约在交
通、环保、基础设施等方面带来的遗
产。同时，他也承认里约在治安、水
污染治理等方面存在不足。

帕埃斯说：“在里约申奥时，那
些给里约投票的人们也注意到，这
里存在交通拥堵、基础设施等方方
面面的问题。但他们相信奥运会
可以解决这些问题，所以选择了我
们，希望这座城市变得更好。然而
请不要把里约想象成芝加哥、纽约
或伦敦，我们需要的是和过去的自
己比较。”

作为南美洲举办的首届奥运
会，里约奥运会将于8月5日至21
日举行。

奥组委主席称里约已准备好
里约市长说不和伦敦比

赛事预告
欧洲杯半决赛
德国VS法国

（7月8日 3：00）
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海南企业足球赛开踢
本报讯（记者王黎刚）众合物业杯暨海南

第一届企业足球锦标赛近日在海南英利新能源
有限公司足球场开踢。在首轮比赛中，海航集
团队、南航部队队取得了开门红。

共有6支球队参加本次比赛，他们是海南
英利新能源有限公司队、海秀业里大河队、海南
红塔山卷烟有限公司队、海航集团队、海南报业
集团队和南航部队队。比赛第一阶段采用单循
环赛制，第二阶段采用淘汰赛和排位赛。首轮
比赛结果为，海南英利队1：1海秀业里大河队，
海南日报报业集团队0：3南航部队队，海航集
团队4：2海南红塔队。

本次比赛由海南英利新能源有限公司主
办，海南众合物业服务有限公司和海南英利足
球队承办。

南非“刀锋战士”
谋杀女友被判刑6年

新华社开普敦7月6日电（记者高原）南
非比勒陀利亚高等法庭6日再次就南非残疾人
田径运动员皮斯托瑞斯枪杀女友利瓦·斯滕坎
普一案做出裁决，判处其有期徒刑6年。

法官马西帕在法庭上宣读了判决书。她
说，皮斯托瑞斯一案“有诸多可以从轻发落的因
素”，给他过长的刑期“无助于伸张正义”。

2013年2月14日，皮斯托瑞斯在比勒陀利
亚的家中用手枪打死了斯滕坎普。他在接受警
方讯问时说，自己把女友当成了一名闯入民宅
的窃贼，所以开枪将其误杀。2014年，他因犯
过失杀人罪被判处5年监禁。在服刑一年后，
他于2015年10月获得假释。

去年12月，南非最高上诉法庭推翻了此前
对皮斯托瑞斯过失杀人的判决，认为他枪杀斯
滕坎普的性质应该是谋杀，因此将案件发回比
勒陀利亚高等法庭重新审理。检方坚持认为，
根据南非的法律，至少要对皮斯托瑞斯判处15
年的刑期。

梅西的逃税事件
有损球王形象。

新华社发
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本报海口7月6日讯（记者陈蔚
林 实习生陈卓斌）根据海南省“五个一
工程”优秀作品奖长篇纪实文学《橡胶
帝国》改编的电影《三叶树之恋》，日前获
得国家新闻出版广电总局同意立项备
案并取得《摄制电影许可证》。今天上
午，该片编剧导演座谈会在海口举行。

60多年前，中国人民解放军诞生
出一个神秘兵种——特种林业工程部
队。面对西方列强的封锁打压，这支
部队用钢铁一般的意志，突破橡胶生
长的北纬18度禁区，在海南岛上绘出
了一幅震撼世界的人工植胶新版图，
创造了一段可歌可泣的铁血历史。《三
叶树之恋》就以这段历史为背景，讲述

“特林兵”在海南岛上艰苦创业、邂逅
爱情的动人故事。

该片由省创意文化行业协会、广
东珠江电影集团珠影影视制作有限公
司、海口麦迪逊文化传媒股份有限公
司联合摄制，海南农垦博物馆馆长林
旭飞编剧，珠影导演于得水任总导演。

会后，该片主创人员还赴海南农
垦博物馆等地参观学习，以便更充分
地掌握史料挖掘故事。

省琼剧院启程赴港演出
本报海口7月6日讯（记者尤梦瑜 实习

生郑舒凡）记者从省琼剧院了解到，为庆祝香港
回归19周年，助兴旅港海南同乡会第23届会
董会就职典礼，应旅港海南同乡会邀请，省琼剧
院访港演出团一行72人于今日离琼赴港，将于
7月8日至13日在香港演出6场琼剧。

据介绍，省琼剧院访港演出团将为香港海
南乡亲献演6台大型古装琼剧，包括《汉武之
恋》《喜团圆》《月老皇帝》《诗帕情》《晋宫风云》
《秦楼情》，借此演出机会推动琼港两地文化艺
术交流，联络海外乡亲情谊。

讲述特种林业工程部队的
海南情结

《三叶树之恋》
获准拍摄

■ 本报记者 卫小林

“我从来没想过要靠演员这个职
业赚多少钱，拿多少奖。很多到好莱
坞发展的中国演员，都把有一天将自
己的手印放上好莱坞星光大道作为最
高目标，但我最大的梦想却是有一天
能带着好莱坞最优秀的团队，到海南
拍一部闻名全球的好电影。”采访吉飞
龙的时候，他用诚挚的声音坚定地告
诉记者，“现在《黄金钻石枪》筹拍到资
金、好莱坞主创人员都快签约的地步
了，我才敢说，我十多年来一直坚守的
海南电影梦，正在一步步变成现实。”

吉飞龙说，自从2010年夺得中
国影视未来偶像争霸赛冠军后，他心
中多年前就有的海南电影梦更加清
晰了。在参演了一系列影视剧之后，
吉飞龙凭借中美合拍电影《孪生密
码》中的男主角获得了好莱坞认可。
踏进好莱坞大门之后，他为全球市值
最高的银行——美国富国银行主演
了年度形象片《父亲》，正是这部短
片，让吉飞龙形象走进了美国千家万
户。但何时才能带领好莱坞团队回

家乡海南拍一部真正的好电影呢？
他一直在寻找机会。

吉飞龙告诉记者，2011年底北部
湾首届渔歌节在家乡临高举办时，他就
利用担任渔歌节形象大使之机，以海南
独有的文化魅力进行诱导，邀请到曾凭
《雨人》获奥斯卡最佳影片、最佳原创剧
本等大奖的好莱坞电影大师巴瑞·莫
若、好莱坞著名导演兼制片人约亨·亚
历山大·弗莱丹克来海南采风，这为他
日后与巴瑞·莫若合作打下了基础。在
吉飞龙担任制片人的下一部中美联袂
拍摄大片中，巴瑞·莫若就将出任编剧，
而这部影片，将以中国劳工在旧金山修
筑铁路的历史故事为主题。

“我一直想做的事情就是，立足好
莱坞，利用海南独特的文化氛围，吸引
更多好莱坞制片人、导演到海南取景
拍电影，让世界影迷通过电影了解海
南的魅力。”吉飞龙说，虽然《黄金钻石
枪》这次没能与巴瑞·莫若合作，但当
我把英文剧本给好莱坞大师级导演和
音响设计名流理查德·安德森后，他立
刻表示完全可以执导这部影片。“要知
道，安德森可是1982年就凭斯皮尔伯

格执导的《夺宝奇兵》荣获奥斯卡最佳
音响效果奖的大师啊，能请动他出山
执导我第一次做制片人筹拍的全球发
行大片，这给了我多大的信心啊！”吉
飞龙激动地说，“理查德·安德森能为
我的新片当导演，就能保证这部影片
的质量，就能保证这部影片可以顺利
地从海南走向世界。”

为了打造出一部“海南制造”电
影，吉飞龙作了三方面准备工作：一
是在好莱坞购买了荣获亚马逊原创
剧本5星最佳剧本奖的电影剧本《黄
金钻石枪》；二是早早与他喜欢的《木
乃伊》系列电影男主角阿诺德·沃斯
洛增进感情，以致沃斯洛很快答应出
演男一号；三是筹备工作进入正轨
后，吉飞龙专门回到海口，成立了一
家新公司——海南佳乐影视文化传
媒有限公司，并以此公司名义办理了
《黄金钻石枪》从立项到取得拍摄许
可证的一系列事宜。

“我既然到了好莱坞，熟悉了不少
好莱坞大师级的电影人，我就应该利用
他们的才能，利用好莱坞的技术优势，
来为海南拍一部世界级的好电影。”吉

飞龙说，“我是海南人，我就是希望能为
海南的影视文化产业做一点事。将来，
我还希望把更多电影项目引入海南，通
过影视作品将海南形象和海南文化推
广到全世界的影迷当中去。”

（本报海口7月6日讯）

吉飞龙：

我十多年的海南电影梦正在变成现实

本报海口7月6日讯（记者卫小
林）正在好莱坞发展的中国海南籍演
员吉飞龙筹备的全球发行大片《黄金
钻石枪》，昨天在海南电影行政主管部
门获得了电影拍摄许可证，这意味着
该片将从海南一步步走向世界。

据介绍，《黄金钻石枪》从剧本到
制作都由国际团队操刀，该片剧本获
得亚马逊原创剧本5星最佳剧本奖；

导演为奥斯卡奖得主、好莱坞著名电
影导演、世界影坛著名音响大师理查
德·安德森；男主角已经敲定由好莱坞
明星、《木乃伊》系列电影男主演阿诺
德·沃斯洛出任；吉飞龙在该片中担当
制片人和男主演两大角色。

据悉，《黄金钻石枪》讲述的故事
是，为了营救被恐怖分子绑架的中国
和南非两国生化专家并夺回恐怖的致

命病毒母菌，中国退役特警向南自愿
前往南非，参与到中南两国组成的特
别营救行动队中，上演了一系列惊心
动魄的营救行动。

记者了解到，该片制作预算为2
亿元，类型划归动作、冒险、爱情片，片
长初定110分钟，制作周期为12个
月，预计开机时间为今年年底，杀青时
间为2017年，实拍地点包括南非诸多

地方、德国的弗利兰岛和我国海南等
多个地区。

吉飞龙告诉记者，该片将利用好
莱坞的人才和技术，拍摄成具有国际水
准的全球发行大片。在本片筹备过程
中，剧本已经交给美国、法国、德国、俄
罗斯、英国等多个国家的片商审读过，
大家都表现出浓厚兴趣，认为该片具有
广泛的国际市场前景，影片有望销售到

世界上一百多个国家和地区放映。
吉飞龙说：“我们即将拍摄的这部

电影是一部好莱坞大片性质的大片，同
时它也是一部真正由海南影视公司出
品的全球发行大片，这对于海南的文化
建设以及对外宣传，都将具有里程碑性
质的意义。这部影片在筹拍过程中得
到了社会各界的关心和支持，现在我的
心情与大家一样：激动地期待着。”

吉飞龙筹备新片获得拍摄许可证

《黄金钻石枪》将从海南走向世界

两新星加盟《我们来了》

本报讯 去年夏天，湖南卫视明星生活体
验秀《偶像来了》第一季霸占了荧屏暑期档，获
得不俗收视。今年暑期，该节目第二季更名为
《我们来了》之后强势回归，江一燕、奚梦瑶两位
新星确定加盟。

据介绍，该节目不仅制作精良，内容积极向
上，而且女嘉宾也各有各的风格，从殿堂级女王
到活力少女，从温婉可人的女神范到直率纯真
的小鲜肉，都让节目增色不少，观众评价很高。

即将播出的首期节目中，新加盟的北京电
影学院学霸江一燕，和性感超模奚梦瑶两位新
星不但确定加盟，而且将再次丰富嘉宾的类
型。不同性格的女明星们将在节目中产生怎样
的碰撞，颇为引人期待。 （欣欣）

TFBOYS新剧将播
本报讯 由郑芬芬执导，TFBOYS主演的

一部校园科幻网络剧《超少年密码》，将于7月
11日在乐视视频独家播出。

日前，《超少年密码》剧组在京举办盛大开
播发布会，乐视影业副总裁培尧和人气鲜肉组
合TFBOYS三位成员王俊凯、王源、易烊千玺
作为该剧主演空降现场，畅聊了关于这部剧的
台前幕后。

培尧表示，该剧是一部科幻伦理剧，讨论的
一个根本命题就是现在的年轻人该怎样处理虚
拟与现实之间的关系。他指出，如何解决虚拟
与现实冲突的社会问题？我们认为可以合理利
用科技的力量，打破科技、艺术、梦想的边界，能
够最初探索到虚拟与现实的完美结合。（欣欣）

吉飞龙


